

# EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Domingo 16 de Mayo de 1937

Núm. 258

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

El Japón aumentará su marina ..... 3.<sup>a</sup>  
Una impresión real de Bilbao en la hora presente ..... 7.<sup>a</sup>  
Los americanos atraviesan el Atlántico ..... 7.<sup>a</sup>  
El Duce recibe a los periodistas Yugo-slavos ..... 3.<sup>a</sup>

## Operaciones de consolidación y limpieza en el frente del Norte

### Un interesantísimo bando del general Queipo del Llano

Dicta normas para la protección de la cosecha

El general jefe del Ejército del Sur ha dictado un bando sobre la protección de las cosechas. En él se revela el profundo sentido social y económico que anima al nuevo Estado español y el verdadero espíritu constructivo de los hombres que hoy rigen los destinos de España.

«La cosecha es sagrada», se ha venido repitiendo con machacona insistencia. A pesar de esta confesión, el agro español ha sido durante varios años maltratado y destruido por los odios que hoy van barriendo las bayonetas de nuestros soldados.

Barren el odio y siembran con sus acertadas medidas el futuro bienestar del olvidado campesino español. El general Queipo del Llano recuerda que el tesoro común de la cosecha es la base de la riqueza general de la nación, y da normas encaminadas a la protección de ese tesoro, cuya salvaguardia es de interés público, ya que a todos nos afectan sus beneficios.

Entre las medidas que dicta con ese fin, las hay técnicas, como el empleo de máquinas que impone para compensar el número de brazos campesinos que luchan en defensa de la Patria, y las hay de tipo social y económico. Prohíbe el recargo de las Compañías de Seguros por riesgo mecánico. Impone el seguro obligatorio de las cosechas, y crea un fondo destinado en su día a remediar calamidades públicas.

La guerra, se ha repetido siempre, se gana en la vanguardia lo mismo que en la retaguardia. «Ganará la guerra—ha dicho un jefe marxista—quien tenga la retaguardia más sana». Estas palabras, dichas por el jerifalte Prieto, son la sentencia de muerte del bando rojo español. Ganaremos la guerra nosotros, los nacionales, y la ganaremos no sólo por la infinita superioridad de nuestro ejército, sino también por la superioridad de nuestra retaguardia.

El bando del general Queipo del Llano es un nuevo testimonio de lo que sabe ser la retaguardia nacional, unida, fuerte, sana y disciplinada.

La cosecha se recogerá este año en los campos de España con el más puro estilo de colaboración nacional. Colaboración de la retaguardia con quienes combaten y fuerte unión entre sí de todos los que, habiendo nacido en España, nos llena de orgullo nuestro nacimiento. Sea cual sea su categoría social, todo español ha de vivir del producto de la cosecha. Queipo, hombre de guerra, no olvida la paz. La paz que tras la próxima victoria gozaran, orgullosos de haberla ganado, todos los que se endulzaron los labios con el santo grito de ¡Viva España!

### En torno a la actitud de los periodistas italianos

Según la Prensa internacional, los comentarios acerca de la retirada de los corresponsales de los periódicos italianos de Londres. El periódico de El Cairo «Mohattam», hace observar que la Prensa inglesa comprenderá al menos una consecuencia: Que sus continuas e injustificadas críticas de la política italiana, además de perjudicar las relaciones entre los Gobiernos de Londres y de Roma, producen siempre nuevas complicaciones internacionales, haciendo cada vez más difíciles las condiciones de la paz. La inteligencia demostrada por el Duce sigue el «Mohattam» durante el conflicto etiópico para evitar la guerra mundial, nos permite esperar que la actual resolución sea una sencilla advertencia.

Los corresponsales en París de los periódicos italianos hacen mención de algunos comentarios franceses como el del «Temps» que lamenta el nuevo incidente italo-ingles, dirigiéndose a ambas partes aconsejándoles moderación en nombre de la suprema necesidad de la paz europea. De tales deseos observan los corresponsales de periódicos italianos nosotros de hemos complacernos, sino fuese nos obligados a reflejar que la di-

plomacia francesa no se halla del todo extraña a los resultados poco lisonjeros del «gentlemen's agreement». Desde el día en que las relaciones anglo-italianas parecían entrar en una fase de mejoramiento, las relaciones franco-italianas empeoraron, y del desarrollo de la política francesa en el exterior, se pone de manifiesto el esfuerzo para alejar de nuevo Inglaterra de Italia, y para convertir en letra muerta los acuerdos del 2 de enero, esto es el «gentlemen's agreement».

### La próxima visita de los soberanos italianos

En Budapest se espera con ansiedad y simpatía la llegada de los soberanos

Budapest. El señor Forani, ministro del Exterior del Gobierno húngaro, ha pronunciado un discurso en que ha puesto de manifiesto el deseo del pueblo húngaro de recibir a los soberanos italianos. Diéronse vivas a Italia y a la Casa de Saboya. El día en que los reyes lleguen a Budapest se considerará feriado y los obreros de las fábricas saldrán del trabajo a la legada de los soberanos.

### Las radios rojas confirman que continúa la lucha en las comarcas catalanas

Anoche la emisora C. N. T. F. A. I. lo decía claramente

Anoche el locutor de radio C. N. T. F. A. I. de Barcelona leyó una nota que titulaba: «Lo que no puede continuar». Se refirió a «la situación caótica que se ha creado en algunas comarcas catalanas», añadiendo que no era tolerable que se quisiera imponer una hegemonía de grupo alguno y que todos deberían estar unidos contra el enemigo común.

No podían continuar tampoco a juicio del locutor, las campañas sembrando bulos contra quienes estaban limpios de culpa.

«Es hora—decía—que la sensatez se siente sentir». Y continúa con frases como antes: «Vayamos a vencer al enemigo común y luego veremos lo que se hace». «Hay que acabar con los antagonismos entre antifascistas». «No malogremos con vergonzosas luchas instantáneas la acción que el antifascismo está llamado a realizar».

Después de esto, ya pueden decir el gobierno de Valencia lo que quiera acerca de la normalidad en aquella región. La lucha, ante este testimonio, es indudable que continúa si bien haya sido aplacada en el mismo Barcelona. Ya lo descubrió el mismo locutor refiriéndose desde un principio a las comarcas catalanas. En este interesante azar, ganamos nosotros que somos espectadores.

### La Compañía Italcable suspende su servicio con Barcelona

Roma.—La Compañía Italcable ha hecho público que suspende su servicio por Barcelona y duplica su servicio en Málaga, estación que transmitirá y recibirá todo el servicio para la península.

### Largo Caballero, dimite

Los sucesos de Cataluña han provocado la crisis

VALENCIA. — (Radio Verdad).—Largo Caballero ha presentado su dimisión y la del gobierno que preside. Parece ser que los motivos que han obligado a dimitir al cabecilla revolucionario son los recientes sucesos de Cataluña y la natural escisión que en el seno del gobierno ha producido la represión ordenada por Largo y ejecutada por el general rojo Pozas. Los ministros de la C. N. T. protestaron de las salvajadas cometidas en Barcelona por los enviados de Valencia y se negaron a continuar prestando ayuda a un gobierno que, según ellos, tiene la consigna de triturar la organización por ellos representada.

### Se causó al enemigo una gran carnicería al atacar el Bizcargi

En León se rectificó el frente, alejándolo de las posiciones de Lillo

Los rojos tuvieron más de 96 muertos y abandonaron importante material

Continúan presentándose a nuestras filas numerosos evadidos de la zona marxista

### Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 15 de mayo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Tiroteo y cañoneo.

Frente de Vizcaya.—En Vizcaya han continuado las operaciones de consolidación de posiciones y limpieza de la zona ocupada. Se ha recogido gran cantidad de material diseminado en el frente.

El enemigo ha llevado a cabo dos ataques a nuestra posición del Bizcargi, que fueron rechazados, causándonos una verdadera carnicería. Los prisioneros cogidos dicen que los arrastran al ataque bajo pena de fusilamiento.

Frente de León.—En el frente de León se ha llevado a cabo una pequeña operación para alejar al enemigo que presionaba nuestras posiciones de Lillo. Se le persiguió, dejando en nuestro poder 96 muertos, entre ellos dos jefes de batallones, un capitán de Ingenieros llamado Fernández, y cuatro morteros del 15.

Frente de Asturias.—Cañoneo y tiroteo, habiéndose presentado ocho milicianos con armamento.

Frente de Santander.—Fuego de cañón y mortero en los sectores de Pillaruelo y Bricia. Se presentaron en nuestras filas ocho milicianos con armamento.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Fuego de cañón, fusil y mortero.

EJERCITO DEL SUR

Frente de Córdoba.—Pequeños ataques a las posiciones de Zamorano, rechazándose con muchas bajas para el enemigo. En los demás frentes de este Ejército, cañoneo y tiroteo.

Salamanca 15 de mayo de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### Servicio aéreo Praga-Roma

Roma.—El Ministro de Negocios Extranjeros, Conde Galeazzo Ciano y el Embajador de Checoslovaquia en Roma, junto con el Director general de Aviación civil del Ministerio de Trabajo checoslovaco, han firmado un Convenio para modificar el de 28 de Abril de 1932 para el establecimiento de una línea aérea entre los dos países.

Según fuentes dignas de todo crédito, la aviación inglesa en la India se dedica a bombardear a malsalva los pobres poblados indígenas del Wastiristan y del Khashira inferior, habiendo resultado, desde el 23 de abril al 5 de mayo, 200 indígenas muertos y 137 gravemente heridos, casi todos mujeres y niños, pues los hombres se encuentran en las montañas combatiendo a campo abierto contra los opresores, que guardan sus sentimentalismos para aplicarlos a los rojos bilbaínos, sus buenos amigos.

### El humanitarismo inglés no se ve, precisamente, en la India

Cómo reprimen el movimiento en aquel país

Roma.—La sensible Inglaterra, que derrama lágrimas de cocodrilo ante el hambre de los bilbaínos y que no ha tenido un gesto compasivo ante los criminales bombardeos de Oviedo, Toledo, Santa María de la Cabeza y recientemente de Zaragoza, tiene perdida toda la moral para presentarse ante el mundo como defensora del humanitarismo.

Además del sospechoso silencio cuando se trata de los canellicos bombardeos rojos, ella misma imita los criminales procedimientos de los marxistas españoles; por tanto su pretendido humanitarismo es un sarcasmo y un cinismo.